

Adaptation des tailles du terrain, des catégories d'âge et des hauteurs de filet en beach volley

1. Groupe de travail FAN

1.1 Objectif

La Commission de la relève du beach volley (CRB) a mis en place le groupe de travail FAN, qui réfléchit à une éventuelle adaptation de la taille des terrains, des catégories d'âge et de la hauteur des filets (FAN) à partir de l'été 2026.

Le groupe de travail a pour mission d'étudier comment adapter les catégories d'âge, la hauteur des filets et la taille des terrains afin ...

- ... que la frappe d'attaque soit forcée,
- ... qu'il soit plus difficile de faire des "points faciles",
- ... que la pression du service soit réduite,
- ... qu'il y ait plus de matchs passionnants.

En outre, l'accès au beach volley doit être facile et, si possible, ne pas présenter d'obstacles.

1.2 Proposition actuelle du groupe de travail FAN (juin 2025)

Le groupe de travail a élaboré cette proposition, notamment sur la base des réactions de la communauté du beach volley :

Catégories	U14	M16	M18	U21***
Mode	Coupes CHSJ	Coupes & Masters CHSJ	Coupes & Masters CHSJ	Coupes & Masters en cours d'évaluation CHSJ
Femmes				
Hauteur du filet	2.10m	2.18m	2.24m	2.24m
Taille du terrain	6mx12m*	8x16m	8x16m	8x16m
Hommes				
Hauteur du filet	2.10m	2.30m	2.43m	2.43m
Taille du terrain	6mx12m*	8x16m	8x16m	8x16m
Règles spéciales	Règles identiques à celles du volleyball en salle (sans Feinte)**	Évaluation plus simple de la passe supérieure.	pas de	aucune

* Il est possible d'adapter la taille du terrain à 5.0x10m au minimum (doit être mentionné dans la publication).

** Passe par-dessus le filet autorisée, également depuis l'axe. Réception par le haut et défense par le haut autorisées.

***Swiss Volley fait un sondage parmi les catégories M18, M19, M20 concernées de l'année prochaine pour savoir si elles souhaitent un JBT avec des coupes M21 et/ou des Masters M21.

1.3 Calendrier

- **Mai 2025** - Première phase de test dans les groupes d'entraînement de la communauté du beach volley
- **06.06.2025-11.06.2025** - Réponse par Microsoft Forms (sondage)
- **12.06.2025** - Réunion Arg FAN/ Adaptations & corrections (deuxième proposition)
- **Juillet 2025** - Deuxième phase de test dans les groupes d'entraînement de la communauté du beach volley
- **04.-17.08.2025** - Consultation par Microsoft Forms (sondage)
- **25.08.2025** - Troisième réunion Arg FAN/ proposition au CRB
- **18.09.2025** - Séance CRB - décision et proposition au CC
- **Décembre 2025** - Le CC décide du nouveau règlement du beach volley 2026.

1.4 Argumentaire

1.4.1 Catégories d'âge - 71% d'approbation lors du sondage de juin

Pour les catégories d'âge M14 - M18, les réponses ont été en grande majorité favorables. La thématique des M21 a clairement suscité le plus de discussions.

Arguments pour les M21 uniquement CS (sans coupes/masters) --> proposition actuelle :

Sur la base des expériences des années précédentes, on part du principe que l'intérêt pour les coupes M21 est trop faible. Comme la transition vers le B-Tour ou le A-Tour se fait de toute façon, on peut se demander pourquoi elle n'aurait pas lieu plus tôt avec les M21 au lieu des M23 - c'est aussi ce que montre la réalité. Le format du Junior Beach Tour (JBT) est de plus en plus perçu comme un outil de performance et ne convient donc plus comme format classique pour les débutants.

Arguments en faveur des M21, y compris les coupes, les tournois pour débutants et les Masters :

Ne pas organiser de tournois pour les jeunes (à l'exception des CS) et intégrer ainsi précocement les joueurs/joueuses de la relève dans les catégories adultes est une mesure insuffisante pour le large public dans le sport (joueurs/joueuses tardifs du Tour B et éventuellement du Tour A, pas ceux qui ont un potentiel international). Cela risque d'entraîner l'absence de phases de transition importantes. On craint que les jeunes joueurs/joueuses soient ainsi inutilement surmenés et perdus à long terme pour le sport (le passage de la catégorie M18 au circuit A/B est trop important pour beaucoup et la protection des jeunes joueurs/joueuses est moindre sur le circuit B). De plus, les jeunes joueurs/joueuses perdent ainsi la possibilité de se mesurer à des joueurs/joueuses du même âge.

D'autres idées ont été discutées afin d'atténuer quelque peu la thématique de la transition :

--> rester en M19 à côté des M21 au lieu des M18 ?

--> comme au volleyball, deux catégories d'âge différentes après les M18 (M20 et M23) ? ;

Prochaine étape :

Sur la base des différentes propositions et idées, ainsi que de leurs différents arguments, l'Arg FAN a chargé Swiss Volley de faire un sondage auprès des joueurs/joueuses des catégories M18-M23 concernées l'année prochaine. Les questions suivantes doivent être posées.

1. Partons du principe qu'à partir de l'été 2026, les catégories d'âge au sein du beach volley seront les M14, M16 et M18. Quelle doit à ton avis être la catégorie d'âge la plus élevée au beach volley -> M20, M21, M22 ou M23 ?
2. Faut-il même deux autres catégories d'âge après les M18 et des tournois correspondants (comme en indoor pour les M20 et les M23) ? --> Oui, non ?

3. Actuellement, il n'existe que les CSHJ pour la catégorie d'âge la plus élevée (M23), mais pas de coupes ni de masters. Si cette catégorie change maintenant, faut-il aussi des coupes et des masters de cette catégorie ou joues-tu de toute façon principalement sur les Tours A et B ?
- 4 questions -> Si la catégorie d'âge la plus élevée est M20/ M21/ M22/ M23, serait-il judicieux de proposer des coupes/masters ? --> Oui/Non, y compris justifier tes réponses.
- En plus: Quelle doit être la hauteur du filet dans la catégorie M16 ? M: 224cm / 230cm / 235cm & F: 215cm / 218cm / 220cm

1.4.2 Hauteur du filet - 93% d'approbation lors du sondage de juin

Très large accord sur le fait qu'une hauteur de filet plus basse facilite les attaques offensives. L'objectif est d'adapter la hauteur d'action à l'âge, comme dans le tour A, conformément aux objectifs que nous avons définis pour notre système de jeu. En ce qui concerne la hauteur concrète du filet, à part la proposition de l'Arg FAN, très peu de propositions ont fait l'unanimité. La hauteur du filet pour les M16 a été la plus discutée, c'est pourquoi nous avons intégré une question à ce sujet dans le sondage.

Mise en œuvre de différentes hauteurs de filet : L'expérience montre que cela est possible partout, rapidement et facilement. Exemple : installation Funtec. Selon Christian Wandeler, seuls les longs coulisseaux posent des problèmes - mais ils peuvent être facilement adaptés. Cela se fait 5 à 8 fois par an. En cas de difficultés, les organisateurs peuvent volontiers s'adresser à Swiss Volley.

1.4.3 Tailles du terrain - 80% d'approbation lors du sondage de juin.

Forte approbation - avec les compléments suivants :

Pourquoi pas une taille du terrain uniforme ?

En principe, une taille du terrain uniforme est fixée - standard : 6x12 m.

Afin de permettre aux organisateurs une plus grande flexibilité et d'utiliser au mieux leur infrastructure, de légères variations sont autorisées dans le cadre des directives (demi-terrain carré, minimum : 5x10 m). Exemple : selon l'infrastructure et les possibilités, l'utilisation d'un filet longitudinal ainsi que l'adaptation du nombre de terrains peuvent être plus ou moins judicieuses). Ces dérogations sont clairement définies dans le règlement. L'organisateur est en outre tenu de communiquer de manière transparente dans l'invitation sur la taille uniforme du terrain (p. ex. 5x10 m) sur toute la journée du tournoi.

Pourquoi pas sur un terrain long ?

Un terrain carré est tout simplement une version réduite du terrain d'origine - familier et judicieux du point de vue de la technique de jeu.

Un terrain long et étroit a des proportions totalement différentes et modifie fondamentalement le match. De plus, le risque de blessure est plus élevé avec deux terrains adjacents (surtout en compétition).

Qui organise/finance les lignes supplémentaires ?

Swiss Volley souhaite mettre à disposition des organisateurs des kits simples (par exemple des kits de lignes avec ancrages) pour créer les petits terrains. Ces kits peuvent être transmis - comme les bannières publicitaires ou les sets de matériel lors des événements précédents.

1.4.4 Règlement spécial (règlement de jeu) - 57% d'approbation lors du sondage de juin.

Ce point a reçu le plus faible taux d'approbation et le plus grand nombre de réponses. En raison du fait que les moins de 14 ans sont la catégorie d'entrée dans le beach volley et en relation avec le thème du coaching ainsi que l'intervention des accompagnants (surtout les parents), il y a un consensus sur le fait que des règles spéciales

supplémentaires sont nécessaires. En outre, il a été souligné que celles-ci doivent être claires, uniformes et faciles à comprendre, tant dans les règles que dans la communication vers l'extérieur.

Le groupe de travail FAN propose les précisions suivantes :

Dans la catégorie M14, les mêmes règles que celles du volleyball en salle doivent en principe s'appliquer (exception : feinte non autorisée). La réception par le haut et la défense par le haut sont également autorisées. Changement de service après trois services. Le point le plus litigieux de la discussion était la passe par-dessus le filet, même depuis l'axe.

Justification :

- L'objectif est d'abaisser/simplifier les obstacles aux débutants et de permettre le plus de temps de jeu possible. C'est pourquoi les différences entre les règles de la salle et celles du beach volley doivent être aussi minimales que possible. De bonnes expériences ont déjà été faites dans ce sens et cela soutient des objectifs centraux comme pouvoir faire des matchs plus passionnants et des points moins faciles.
- En ce qui concerne l'objectif 'attaque courageuse', il y a une certaine contradiction. On part toutefois du principe que les joueurs/joueuses reconnaissent eux-mêmes en match que l'attaque reste un moyen essentiel - surtout lorsqu'une passe n'apporte pas le succès escompté.

Input critique de l'équipe nationale du beach volley : de nombreux joueurs/joueuses ne sont pas coachés (autodidactes) et peuvent essayer de faire le plus simple (la passe comme attaque). Ils n'apprennent donc pas à démarrer et à frapper la balle correctement. C'est pourquoi nous sommes très critiques à l'égard de ce point.

- Nous saluons également la règle du changement de service après trois services consécutifs. Elle est connue dans le volleyball en salle, où elle a fait ses preuves pour réduire la pression du service et éviter que les matchs ne soient décidés par de longues séries de services. Sur un terrain plus petit et avec la possibilité de réceptionner par le haut, cet effet est en outre désamorcé.
- La réception et la défense par le haut sont déjà autorisées au niveau international et pourraient devenir la nouvelle réalité du beach volley à l'avenir. Le cadre réglementaire international est actuellement en pleine mutation, c'est pourquoi il est judicieux de faire preuve d'une certaine ouverture d'esprit face à de tels développements.
- Des échanges de balles plus longs ont des répercussions sur le mode de jeu et la structure des tournois. C'est déjà le cas aujourd'hui, en fonction des équipes qui s'inscrivent et du mode de jeu. L'organisateur a là la possibilité d'intervenir de manière corrective et, par exemple, de faire débiter un set à 6:6.

1.5 Clarifications internes à Swiss Volley

1.5.1 Junior Beach Tour et Smart Competitions

Avec l'introduction du projet Smart Competitions également dans le beach volley (Rookie 3 BV, Future 1-3 BV), l'objectif à moyen terme est d'établir la JBT en tant que série de tournois de sport de compétition (comme les Youth Volley Days et les CHSJ) et de couvrir les besoins régionaux avec les tournois SC, y compris l'entrée dans le beach volley.

1.5.2 Licences

Dans l'idéal, l'octroi de licences aux joueurs/joueuses doit se poursuivre comme jusqu'à présent :

- Licence M15 - gratuite
- Licence M17 - 20 CHF
- Licence M19-M23 - 30 CHF.

Le modèle des licences est actuellement en cours de révision, il n'est donc pas judicieux de procéder à des ajustements à court terme.

1.5.3 IT/ VolleyManager

Dans le système informatique, les catégories d'âge sont réglables. Cependant, l'âge est demandé lors de l'achat de la licence et non lors de l'inscription dans une catégorie. Pour cela, il faut procéder aux ajustements correspondants dans VolleyManager. Une solution purement technique est actuellement à l'étude. Une solution technique pourrait se présenter comme suit : une division des licences en arrière-plan.

	Licence 2025	Catégorie d'âge 2025	Licence 2026	Catégorie d'âge 2026
M13	M15	M15 valable M15	M15 (/ 1)	U14
U14				valable M15/1
M15			M15 (/ 2)	M16
M16	M17	M17 valable M15, M17	M17 (/ 1)	valable M15/1-2, M17/1
M17			M17 (/ 2)	M18
M18	M19	M19 valable M15, M17, M19	M19 (/ 1)	valable M15/1-2, M17/1-2 ; M19/1
M19			M19 (/ 2)	M18
M20	M23	M23 valable M15, M17, M19, M23	M23 (/1)	valable M15/1-2, M17/1-2 ; M19/1-2, M23 1
U21			M23 (/2)	M23 ...

Les modifications sont techniquement possibles, mais nécessiteront l'intervention du service d'assistance de Clicsoft. Elles ne pourront donc être effectuées qu'à partir de 2026, Clicsoft ne disposant pas des capacités nécessaires avant cette date. Des clarifications supplémentaires sont actuellement en cours.

1.5.4 Estimation du département Marketing & Sponsoring & Events

La division MSE ne voit aucun problème à collaborer avec ses partenaires si les catégories d'âge sont adaptées. Il est important que notre offre en matière de coupes, de Masters et du CSHJ reste inchangée.